

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.376

Suscripción en Córdoba... } Por un mes.... 2 Pesetas.  
Fuera de Córdoba..... } Por trimestre.. 5,50 "  
} Por un mes.... 2,50 "  
} Por trimestre.. 7 "

DOMINGO 17 DE JULIO DE 1887.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVIII.

## ECOS DE VIAJE.

### En la estación del Norte.

En estos días, de cinco á cinco y media de la tarde y de siete y media á ocho, se celebra una función en extremo animada y divertida.

Teatro: el anden de la Estación del Norte.

Actores: los que salen á veranear y los que salen á despedirlos.

Asunto: la eterna comedia.

Es de ver con qué dulzura, con qué amabilidad sonrien las elegantes damas al Jefe y al Subjefe de la Estación, al inspector, al conductor, y sobre todo al que pone en los vagones el codiciado letrero que dice: "Reservado."

Y es de ver cómo los funcionarios se leviven por complacer á la marquesa A, á la bella señora C, al banquero H, al Diputado X, etc., etc.

En aquellos momentos reina entre las altas clases y los funcionarios una intimidad encantadora.

Sigue la comedia entre los que se van y los que se quedan.

—Pero por qué se ha molestado usted?

—No es molestia, tengo el mayor gusto...

—Con este calor es un verdadero sacrificio!

—Qué compensa el placer de despedir á ustedes!

—Siempre tan amable!

—Es favor!

—Y ustedes cuando salen?

—El 12 ó 13.

—Ay! no por Dios, no salgan ustedes el 13. Yo no haría nada en esos días funestos.

—Tiene usted razón, condesa...!

Creerán los lectores que exagero; pero no es así. La gente ilustrada que viaja en esta época del año no comprende sus expediciones en Martes, y el que desee viajar con anchura, puede conseguirlo eligiendo este día de la semana ó el día 13 del mes.

—Pero retirense ustedes.

—No por cierto, hasta que parta el tren.

—Es demasiado...

—Temo mucho gusto...

El tren tarda en partir, el asunto de la conversación se agota... los que se van están violentos, querrian arrellanarse, los que se quedan están desesperados, desean volver á casa murmurando contra sus distinguidos amigos.

Suena el silbato.

—Adios! Adios!

—Nos veremos en San Sebastian.

—Mis afectos á Capagorry en Bayona.

—Y á Teresa en San Juan de Luz!

—Que no tarden ustedes!

—Cuidado... que va á echar á andar el tren!

—Adios Marquesa!

—Adios Barón!

El tren parte.

—¡Por fin! esclaman suspirando unos y otros mientras agitan los pañuelos, unos desde el anden y otros desde las ventanillas del coche.

La locomotora silva! La comedia está juzgada.

### De camino.

Pues sí, dice mi compañero de viaje, que es un jefe de la Compañía del Norte: usted se queja de estos vagones de primera comparándolos con los de las líneas francesas y los de las austriacas. Si usted supiera lo que suelen hacer las personas distinguidas que los ocupan.

—Qué es lo que hacen?

—Friolers! En primer lugar son muy pocos los caballeros que no ponen los pies sobre el almohadón del asiento que está frente al que ocupan. Escupen en la alfombra y arrojan las colillas. Cuando comen durante el trayecto se limpian las manos en las telas que sirven para cubrir el almohadillo donde descansa la cabeza del viajero. No faltan graciosos que escriben en los cristales frases groseras, gozando ante la idea del efecto que producirá en las señoritas que entren en el vagón. Por último, hay quien se divierte en destrozar con el cortaplumas la tela de los almohadones, quien quita los botones, quien agujera las correas de los cristales. Créame usted, amigo, hay muchos vagones que despues de un viaje, dá lástima y vergüenza verlos.

—Y no habria medio de evitar...?

—Enseñando un poquito de educación se evitaria. Entre tanto, Marruecos empieza en donde dijo Alejandro Dumas.

### En San Sebastian.

Un ligero vistazo.

La animación empieza. En el Boulevard, en la Plaza, en el Paseo de la Turría todas se vuelven caras conocidas.

—Usted aquí?

—Sí, hace dos días.

—Y qué tal está esto?

—Hasta ahora hay poca gente; pero en las fondas están tomados casi todos los cuartos, y apenas quedan casas amuebladas por alquilar.

—De modo que los precios?

—No son exagerados como dicen, y eso que este año con la venida de la Reina Regente, las fiestas, el Camino Nuevo y los infinitos atractivos que ofrece San Sebastian, vá á ser esto un oasis.

—Veo muchos franceses.

—Todos los días llegan en los trenes de Francia, pasan el día aquí y regresan á sus hogares.

—Y qué se cuenta?

—Hay noticias para todos los gustos.

—Y aventuras?

—Hay dos ó tres que empiezan y prometen dar juego.

—El amor hará de las suyas?

—Como siempre...

—Volveré por aquí para enterarme.

### Bayona.

Todavía está desanimada esta población.

—¡Es lástima! me dice con mucha tranquilidad la dueña de una tienda. Nuestra felicidad consiste en que ustedes los españoles armen guerras civiles. Sin esos desahogos, estamos mal.

—De veras?

—Las emigraciones de ustedes nos redondean.

Celebraré que mis compatriotas no den gusto á la industrial bayonesa.

Todavía está desierto el café Farnié: alguna que otra familia española cruza en coche por delante de la *Mairie*... apenas se ven emigrados.

### Biarritz.

Poco más ó menos como Bayona, y eso que ha llegado Cánovas y han acudido á saludarle aquellos de sus amigos que veranean en estos contornos.

El Casino que se quemó el año pasado avanza. En la rue Masagren he visto al marqués de Torneros. Se hacen grandes preparativos para la fiesta nacional del día 14.

Hasta el 20 ó 25 no dominará aquí el elemento español.

En la Estación se acerca á mí un francés que vende anteojos:

—Cómpreme V. un par, dice.

—Gracias, no necesito.

—Es que verá V. con ellos como cuando tenia quince años.

No los compré, pero anuncio este prodigio por si hay alguien que necesite ver de color de rosa lo que es negro.

Salgo para San Juan de Luz, donde voy á establecer mis... francos, porque aquí no corren los reales.

### Julio Nombela.

S. Juan de Luz 13 de Julio de 1887.

## Seccion oficial.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 14 al 19 de Marzo próximo pasado en las obras de habilitación ejecutadas en el cuartel de la Remonta de esta Capital, bajo la dirección facultativa del Arquitecto Titular é inspección de la comision respectiva, á saber:

Pts. Cts.

### Jornales.

Por los del aparejador, oficiales y peones ocupados en dicho servicio en expresado periodo.

71 75

### Materiales.

A Manuel Real, por conduc-

cion de maderas y bancos á expresado cuartel.

3

A Manuel Velasco por maderas de construcción.

72 20

Total.

146 95

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la vigente Ley municipal, se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 8 de Julio de 1887.—J. R. Sanchez.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ayer estuvieron á cumplimentar al Sr. Rodriguez Arias, que desempeña interinamente la cartera de Guerra, los directores de las armas y los jefes de los cuerpos de guarnición de Madrid.

—Probablemente los ministros celebrarán Consejo mañana, y en este Consejo se acordará la combinación de gobernadores.

—El general Salamanca conferenció ayer tarde largamente con el presidente del Consejo. Se supone que en esta conferencia se trató de los asuntos de Cuba, pues parece que el general es el designado para gobernar aquella isla.

—El Sr. Canalejas estuvo ayer á visitar al señor Sagasta, sin duda para despedirse de éste, pues piensa salir uno de estos días á tomar baños.

—Parece que á consecuencia de una circular dirigida por el Sr. Camacho á los directores-administradores de las fábricas de tabacos, el que ocupa dicho cargo en la de Madrid ha hecho renuncia de su destino.

Si esta noticia resulta cierta, es posible que traiga cola, pues el referido Administrador es el funcionario más estimado del personal obrero de la Fábrica.

—La *Gaceta* publicará muy en breve un anuncio convocando á los aspirantes aprobados para obtener regentías á la propiedad, para la provisión de nueve de éstos, teniendo aquellos que hacer sus instancias durante 30 días despues de publicada la convocatoria en dicho diario oficial. Trascurrido dicho tiempo, perderán todo derecho.

Ayer tarde circularon rumores alarmantes de Puerto-Rico, que suponian habian ocurrido graves sucesos en Mayagüez.

El fundamento de estos rumores parece que no es otro que el de haber sido detenido en dicho punto un periodista por un artículo escrito contra el gobernador general, noticia que ya hace tiempo se supo en Madrid.

—Ayer tarde la hija del brigadier Villacampa visitó al presidente del Consejo, para exponerle el mal estado de salud de

su señor padre, y para rogarle que se le cambie de residencia.

—Ayer salió para Salas (Oviedo) el señor conde de Toreno.

—Ha fallecido en su palacio de Murguía, el brigadier D. Isidro Ortiz de Zárate.

—Ayer tarde parece que salió para Cádiz un delegado del gobierno con objeto de instruir expediente sobre los hechos denunciados en aquel gobierno de provincia.

—Parece que en breve se firmará el decreto nombrando gobernador de Valencia á D. Luis Polanco, que lo es actualmente de Toledo.

—Hay 65 paisanos detenidos en las prisiones militares de Valencia para ser juzgados por consejo de Guerra con motivo de los últimos acontecimientos.

—Ayer han vuelto á reproducirse los rumores sobre orden público; pero en los centros oficiales se aseguraba, y esta es la verdad, que reina la más absoluta paz en toda la Península.

—En toda la primera quincena de agosto quedará nombrado el personal de la compañía de Tabacos que dirige el Sr. Camacho.

—No es seguro que haya el domingo consejo de ministros.

Probablemente no se tratará, si le hay, de la combinación de gobernadores civiles todavía.

—Se han recibido cartas de Paris, en las cuales, segun se dice, hay anuncios de que la conspiración zorrillista se ha fijado en la primera quincena de agosto para intentar algun desorden.

Cuando tanto se anuncian las revueltas es cuando suelen estar más lejos.

—Se habla mucho de la dimisión presentada por el Sr. León y Castillo, quien saldrá esta tarde para Biarritz á restablecer su salud quebrantada.

Parece que el Sr. Moret ha puesto algunos reparos para encargarse de la cartera de Gobernación.

En vista de ello, es probable que se encarguen de ella el presidente del Consejo de ministros ó el ministro de Fomento, si el Sr. Moret insiste en su actitud.

—La *Correspondencia* publica el telegrama siguiente, de su corresponsal de San Sebastian:

“El señor Romero Robledo ha declarado que el día del santo de S. M. la reina el partido reformista de España hará una manifestación á la reina.

Aunque muy en reserva, he sabido que entre otros actos se dirigirán telegramas de felicitación á S. M. por todos los comités reformistas de España.

El lenguaje que habla el señor Romero Robledo es el mismo que habló el general Lopez Dominguez en el círculo. Si despues del partido fusionista viene un gobierno conservador, el reformismo se disolverá, ingresando todos los antiguos

— 44 —

### §. VI.

El llevar armadura completa no se usaba en la guerra sino por los gefes principales de los ejércitos.

El vestido de piel de búfalo, ó la saqueta que en un principio se llevaba bajo de la coraza, fué despues la única coraza de que se cubrían los guerreros, y pareció suficiente defensa contra los golpes de espada. (*Grosce Antigüedades militares*).

Se han conservado muchos de aquellas vestidas de búfalo que llevaban los guerreros sobre el coselete; y en la obra del Capitán Grose se ve una estampa que representa los que se llevaban en tiempo de Carlos I.

Hé aquí el pormenor curioso de una contestación con motivo de un *buff coat*, entre un capitán viejo republicano y un oficial de justicia que fué á hacerse cargo de sus armas, despues de la restauración; lo que podrá suministrar una ligera idea de la importancia y mérito de aquella arma defensiva.

— 45 —

—Una compañía de caballeros vino á mi casa bajo las órdenes de M. Peebles, quien me dijo le entregase mis armas. Quise ver las órdenes que le autorizaban al intento; pero me respondió tenia órdenes mas positivas que las que daba Olivero Cromwell; y poniendo mano en la cruz de su espada, añadió que aquella era su orden; pero como yo le respondiese que una orden semejante no me bastaba, me enseñó una comisión firmada por Wentworth Armitage, dándole poder para desarmar á las personas sospechosas. Era de noche: hice entender una antorcha y conduje á Peebles al salón en que estaban mis armas. Sus soldados se apoderaron de mis pistolas, carabinas y espadas. M. Peebles me pidió despues mi *buff coat*, y habiendo reusado el darla, me amenazó, aunque en vano. A la siguiente mañana dejé la ciudad, encargando á mi muger dejase cumplir con su comisión á los soldados que volvieron; pero que no les entregase lo que no tenían derecho á exigir. Con efecto volvieron á despo-

— 48 —

respecto á los que hacian prisioneros. Los inmensos tesoros que adquirian en una vida llena de peligros, los disipaban prontamente con todos los excesos á que se entregaban de vino, juego y muges; y cuando ya estaban agotados, volvian á formar una nueva asociación. El lector que guste conocimientos mas minuciosos sobre la materia, vea la obra intitulada *Historia de los boucaniers*.

### §. XII.

Nuestros batallones se han encontrado en la llanura de Marston.

La batalla decisiva de Long-Marston-Moor, tan fatal á Carlos I, empezó con los auspicios para él mas favorables. El príncipe Ruperto se habia puesto en marcha con un ejército de diez mil hombres para hacer levantar el sitio de York, que apretaba sir Tomas Fairfax á la cabeza de los ejércitos parlamentarios, y el conde de Lewen,

— 41 —

### XXXIV.

Wilfrido oye ruido, y se estremece. ¿Cual será la voz que le llama? ¿Quién puede buscarle en aquella hora solitaria? Es su padre con los ojos airados y temblando todavía de la entrevista que ha tenido con Bertran.

—Wilfrido, dice, ¿con que aun no duermes? pues no tienes cuidados que ahuyenten el sueño de tus párpados. Mortham ha perdido la vida en Marstonmor, y Bertran trae la comisión de apoderarse de sus tesoros para las urgencias del estado, y el bien público. Los sirvientes de Mortham te obedecerán. Es preciso que Bertran cumpla exactamente las órdenes que tiene. Toma tu espada, añadió en voz baja el castellano, toma tu espada: Bertran es... lo que no puedo decir. Hele aquí; el cielo te guarde.

Fin del primer canto.

izquierdistas en las filas políticas más avanzadas.

—La noticia de la prisión del activo é inteligente periodista ultramarino don Francisco Cepeda, verificada en Mayagüez como consecuencia de un artículo publicado en un periódico de Puerto-Rico, causó ayer verdadero disgusto entre los que conocen y aprecian las condiciones del señor Cepeda.

Con este motivo, se dijo que había ocurrido un motín en dicha población, pero ni en el ministerio de Ultramar, ni en parte alguna, se confirmó esta noticia.

### Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 15 de Julio de 1887.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Los propaladores de rumores de trastornos no se contentan con hablar de la península, sino que ayer trasladaron su imaginación á la pequeña antilla, hablando de haber estallado una sublevación en Mayagüez como de cosa corriente.

Verdad es que el estado de la isla de Puerto Rico no es nada satisfactorio que digamos, y que se necesita acudir á salvarla de la ruina por medio de prontas reformas, que el señor Balaguer se promete llevar á cabo prontamente, aunque no todas las que deseara, por estar cerrado el parlamento y necesitarse de su aprobación para varias de ellas; pero también es sabido que aquellos insulares están informados en un grande amor á la madre patria, y ahora como siempre darán pruebas de paciencia si se convencen de que se trata de mejorar su situación por el gobierno de la metrópoli.

Ayer estuvo á punto de producirse una variante en el ministerio, cuando menos podía esperarse, y sin que ello obedeciera á disgustos de género alguno entre los consejeros: volvió á sentirse mal el señor ministro de la Gobernación, y los facultativos le recomendaron quietud y distracción: el señor Leon y Castillo accedió y proponiéndose descansar, hizo presente al jefe del gabinete la conveniencia de que se le admitiera la dimisión del cargo; pero el señor Sagasta, que aprecia mucho sus buenos servicios, y que temía que al consentir que su amigo se retirara, hubiera algún otro de sus compañeros que quisiera seguirle, hizo grandes esfuerzos para disuadirle, y lo consiguió, conviniendo en que el Sr. Leon y Castillo tome la licencia de un mes, que lo pasará en Biarritz, despachando interinamente su departamento el Sr. Moret, ó el Sr. Sagasta.

Como ayer le decía, la prensa ha tomado por su cuenta lo de la conferencia del Sr. Romero Robledo con el director de un periódico de Guipuzcoa, dando cada cual diversa interpretación á las palabras del ex-ministro de la Gobernación, tomándolas algunos como una amenaza en que creo no haya pensado el segundo jefe del ramo mismo.

Su actividad se da á conocer lo mismo en el gobierno que en la oposición, y ahora parece se propone que sus parciales lleven á cabo una especie de manifestación de monarquismo, enviando cada comité un telegrama de felicitación y adhesión á S. M. la Reina regente el día de su santo, que no dejará efectivamente de causar buen efecto.

La partida del Sr. Leon y Castillo deja en suspenso por ahora la combinación de gobiernos de provincia, y solo se cubrirá la vacante que existe en Cádiz por dimisión del Sr. Zabalza.

Parece tendrá confirmación el nombramiento del Sr. Salamanca y Negrete para el gobierno general de la isla de Cuba, para cuyo punto saldrá á principio de Setiembre con amplias facultades á fin de llevar á cabo algunas reformas que cree serán bien recibidas.

El Corresponsal.

## Variedades.

### HISTORIA NATURAL

SECCIÓN DE CHINCHES

Hoy toca el turno á estos animalejos ó animalitos, que por su constante laboriosidad en mortificar al prógimo, son también dignos por más de un concepto de que se pongan de relieve sus *excelencias*, y los grandes *servicios* que en un momento dado pueden prestar á la humanidad doliente.

Vamos al asunto.

Chinche, según la docta Academia de la lengua española, es femenino. No soy quién pueda decir lo contrario; pero yo creo que debe haber en la familia animales de ambos sexos.

El verano es la favorita estación de este insecto, por más que abunde en todas las estaciones y en todas partes.

Una chinche, macho ó hembra, en cabeza limpia de pelo, debe resultar una cosa muy divertida.

Figúrense ustedes que el dueño de la cabeza, calva por supuesto, llega á una casa cualquiera, y al descubrir la respetable parte superior de su individuo, coloca el sombrero en la primera silla que halla á mano. Si la silla es de antigua fecha, debe tener chinches. En este caso, que no deja de ser frecuente, se aperciben los bichitos del extraño objeto, y con rapidez suma penetran en su interior. Unas se apoderan de la badana, otras del forro y otras de la cinta, dispuestas á que llegue la ocasión del primer avance para satisfacer su sed de sangre.

Cuando el sombrero ocupa el puesto para que fué confeccionado, se esparcen los insectos é invaden el cuello de la camisa, la espalda del individuo y demás partes del cuerpo.

En la cabeza queda establecido principalmente el campamento. Sin obstáculos van saliendo de su escondite y pican á placer, mientras el portador del convoy se rasca á dos manos sin descubrir el origen del malestar.

El sujeto en cuestión suele darse grandes mogicones, y á veces corre como loco suelto por la calle, á fin de llegar pronto á su domicilio, en donde con entera libertad se verifica una respetable requisa de aquellos insectos, que en fraternal banquete intentaron cebarse en su pelona cabeza, cual si trataran de país conquistado.

—¡Mujer! por las 10.000 ó las 11.000 vírgenes, espúlgame, que no sé qué diablos traigo en mi cuerpo. Vengo haciéndome pedazos por esas calles, y la picazón invade mi cuerpo. Ante todo, ráscame un poco en la espalda.

Y á medida que el paciente vá desprendiéndose de ropas, es muy curioso

observar el primor de la mujer en apoderarse de los insectos, que detienen su marcha con un soplo y dejan de existir bajo la punta de un zapato.

Con respecto al obrucillo que el cadáver despide, no hay que decir palabra.

Los perfumes de las pipas llamadas del guano son Agua Florida comparados con los que se desprenden del insecto.

El chinche ó la chinche goza libremente del fuero interno del individuo por razón de su curiosidad constante.

Con el hombre disfruta de grandes relaciones de íntima amistad, y de aquí el modo con que á veces lo mortifica.

Es un animal muy laborioso, y de esto no cabe la menor duda, sobre todo si se tiene en cuenta su firme y activo trabajo.

Un amigo mío, tan pesado y curioso como una chinche, tuvo una vez un capricho raro, que lo refiere del modo siguiente:

“Tenía yo una pierna (yo creía que serían dos) con tales dolores, que no cedían con los diversos tratamientos curativos que se me aplicaban. Una noche, de verano por supuesto, me apercibí de que sobre la parte dolorida tenía una pequeña chinche, que se satisfacía chupando mi sangre. Al principio intenté que pagara cara su osadía, pero me detuve un momento considerando que si seguía en aquella situación sin molestarla, podría prestarme un buen servicio. La dejé, y me entretuve en inspeccionar todos sus movimientos. El insecto iba aumentando en su volúmen, y parecíame que disminuían los dolores. Satisfechos sus sanguíneos aptitudes se disponía á retirarse, pero no podía arrastrar el peso de la sangre que había chupado con mi beneplácito, y cayó sobre la cama. Entonces la tomé con mucho cuidado, cogí un microscopio, y al través del cristal se presentó á mi vista un bicho horriblemente gordo, del tamaño de un melón, con seis patas, unas tenacitas en la diminuta cabeza, y negra como la más oscura tinta. Conservar aquel animal sería un tanto asqueroso. La coloqué en el suelo, puse un pié sobre ella, apreté un poco, y el ruido que sonó pareció al que produce al destaparse una botella de cerveza. Desde entonces adopté el sistema de las chinches en la pierna, y cesaron los dolores.”

Yo no creo una palabra del anterior relato.

En la familia de las chinches hay unas más sociales que otras.

También son animales de gran fuerza. No hace muchos días se lamentaba un pobre cesante de su ruinosa situación económica, y al dar algunos detalles de su pobre morada, decía: “Yo, señores, vivo en una especie de chimenea; el calor me abrasa, y es tal la abundancia de chinches, que después de enredarse con mi estéril parte física, juegan conmigo como si trataran de un trapo, me arrastran, y luego me sacan en brazos al balcón.”

A muchos hombres puede comparáseles con la chinche por la pesadez de su trato. Aquellos que no saben ocuparse más que de un asunto, que fastidian al género humano con alguna tontería que se le montó sobre la nariz, y que por regla general no conocen sus defectos, son las verdaderas chinches de la sociedad.

Las chinches artificiales suelen á veces causar más daño que las naturales.

De esto hay muchos casos prácticos,

porque en cuestión de chinches de todas formas, tamaños y condiciones, hay gran abundancia y tela cortada para rato entre la especie humana.

M. Martínez Alguacil.

## Gacetillas.

—**Comisión provincial.**—En la sesión celebrada el 8, se adoptaron, entre otros de menor importancia, los acuerdos siguientes: Que se devuelvan los depósitos que tenían constituidos los contratistas de leña y otros artículos para los establecimientos de Beneficencia, por haber cumplido el compromiso que tenían contraído en el año económico próximo pasado. Aprobar el señalamiento hecho por la Contaduría de los precios á que se han liquidado las especies de suministros en los pueblos cabezas de partido de esta provincia, durante el mes de Mayo último. Aprobar en definitiva el remate provisional recaído en favor de don Juan Padillo, para la confección de seis uniformes de verano con destino á los ugières de la excelentísima Diputación. Aprobar una cuenta, importe de las encuadernaciones hechas de varios libros pertenecientes á la Biblioteca provincial. Aprobar asimismo otra de los gastos causados con motivo de la reparación y renovación de los timbres eléctricos establecidos en el edificio que ocupa la Corporación. Que pase al autorizado informe de las comisiones de Fomento y Hacienda, y con ellos se eleve íntegra á la excelentísima Diputación, una instancia de don Rafael Ramírez de Arellano, en solicitud de que se le otorgue alguna subvención para publicar una obra titulada *Biografía Cordobesa*. Que se adquiera un reloj moderno con buena esfera y campana, con destino á la Casa Socorro Hospicio, autorizando al efecto al señor vicepresidente para que proponga el que ha de comprarse.

—**Clausura.**—Hasta fin de Agosto no se abrirán las clases en las escuelas públicas de esta capital, según el acuerdo adoptado por la junta de Sanidad.

—**El vigía.**—En Filadelfia los osos —á su guardian dieron guerra.—Oros muchos hacen buenos— los osos de Filadelfia.

—**Premios.**—Ha acordado dar dos la Sociedad Económica para el certámen proyectado por el Ateneo de esta capital.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 15 de Julio.—Central 9 pesetas.—Puente, 599 y 01 céntimo.—Pretorio, 274'97.—San Sebastián, 600'02.—Victoria, 630'21.—Matadero, 701'03.—De las 2814 pesetas y 24 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1323'66.—A la provincia y Municipio, 1324'19.—Alicionadas, 166'39.

—**Asociaciones.**—Con arreglo á la ley recientemente sancionada, las asociaciones que en la actualidad se hallan organizadas, deben atemperarse á lo dispuesto en el artículo 4.º de la misma.

—**Acto solemne.**—El próximo martes parece que tendrá lugar el acto de inhumación definitiva de los restos de Ambrosio de Morales á su panteón instalado en el patio del edificio de San Hipólito. Al acto asistirán las autoridades y entre ellas una comisión del Municipio.

—**Páginas de un libro.**—Supe adorarte con amor inmenso,—y fuiste el

culto eterno de mi alma;—pero bastó para que yo te odiase,—que sobre mí dijese dos palabras,—dos palabras que en lábios de una hermosa—suenan tan mal al emitirse, ingrata,—que al llegar hasta el fondo de mi pecho—tornaran mis risueñas esperanzas—en esa indiferencia, que es la muerte—de la pasión más noble, la más santa.—Sigue, sigue implacable tu camino,—maltrátame, mujer, no me anonadas,—la que paga el amor con la calumnia,—dime, ¿merece nunca ser amada?—¿Qué triste estaba la tarde!—camino del cementerio,—y con fingida tristeza,—yo ví desfilar el duelo;—acompañaba á una niña,—hermosa como un lucero,—que entre cuatro castradores—conducían en un féretro,—al llegar la comitiva—á la mansión de los muertos,—salió el sol de entre las nubes,—y con sus rayos de fuego,—besó de la pobre niña—la tez de azucena, y creo—que animándose el cadáver—dijo un tristísimo eco:—este por mí mal ha sido—el primer y último beso.—Tienes razón, las joyas, el dinero—es lo que la mujer debe buscar,—corazón, honradez, conciencia y alma—no sirven para nada en sociedad.—Pero ¡ay! llegará un día, no lo dudes,—en que tu craso error comprenderás,—querrás arrepentirte... pero un eco—mujer, es ya muy tarde, te dirá.

—**Despilfarros.**—El guardia municipal núm 59 recogió ayer en la Corredera una pesa dorada, falta del peso legítimo. Siga la broma.

—**Otro golpecito.**—Que por esta población pululan multitud de mendigos forasteros, usando algunas veces de formas demasiado bruscas é inconvenientes para demandar la limosna, lo ven todos, pero que sea bastante eficaz la vigilancia para evitarlo, haciendo sean trasladados á los puntos de su naturaleza, lo dudan muchos. ¿No habria medio de hacer que se cumplan las disposiciones de las autoridades sobre el particular? Si esto sucede hoy cuando el trabajo no escasea, ¿qué ocurrirá cuando terminen las faenas agrícolas? Hágase que cada mochecho vaya á su olivo, y de fijo que el público en general lo agradecerá, y en primer término los necesitados de la población, á quienes hoy se cercena el óbolo de la caridad.

—**Accidente.**—Anteanoche, momentos antes de dar principio en el Gran Teatro el ensayo de los números que preparaba para el concierto de anoche el Centro Filarmónico, tuvo la desgracia de caer por la escalera del foso destinado á los músicos, el apreciable profesor señor don Francisco Lucena, que se causó dos grandes heridas en la cara. En los primeros momentos se le prestaron en el mismo lugar los auxilios que su estado requería, por algunos señores facultativos que tuvieron noticia de lo ocurrido, siendo trasladado el paciente en un carruaje á su domicilio. Deploramos este sensible suceso, deseando que el señor Lucena obtenga un pronto restablecimiento.

—**Nuevos incendios.**—Según comunicación del cabo de la partida rural de Torre Arboles, á las cuatro de la tarde del día 13 del actual se declaró un violento incendio en terrenos del Montón de la Tierra, habiéndose quemado de 15 á 20 fanegas de pastos. El fuego siguió por el Montoncillo en una extensión de 130 fanegas pobladas de encinas y acebuches, pasando al fontanar de Porillas, quemándose de 20 á 30 fanegas de pastos. Después siguió por el indicado predio, consumiendo las llamas de 120 á 130 fanegas de

— 42 —

### NOTAS DEL CANTO I. §. I.

La fortaleza de Barnard.

La fortaleza de Barnard, dice Helam, domina orgullosamente sobre las ondas del Teés. Aquel castillo, tan magnífico en un tiempo, conserva el nombre de su fundador Barnard Baliol, jefe de la desgraciada dinastía que reinó en Escocia bajo la protección de Eduardo I y de Eduardo II. La torre de Baliol es un edificio redondo, á la estremidad del castillo. Todo prueba su antigüedad, y es también notable por la construcción curiosa de su bóveda. El país que se divisa desde lo alto de la torre de Baliol comprende todo el rico valle del Teés, y las arboladas orillas de este Rio.

— 47 —

muchos imitadores en aquellas bandas errantes, compuestas de todas naciones, pero sobre todo de ingleses y franceses. Las islas de Notavento, que los españoles no tuvieron por dignas de ser ocupadas, fueron haciéndose progresivamente establecimientos para aquellos aventureros. Federico de Toledo, que fue enviado en 1630 con una poderosa escuadra contra los holandeses, tuvo órden de destruir aquellas colonias. El almirante español cumplió con su comisión; resultando, que exasperados los colonos, empezaron á ejercer con el nombre de cazadores de monte, tan horribles represalias, que sola su relación estremece. En mar abordaban todo buque español sin atender á sus mayores ó menores fuerzas, conduciéndose en el combate y despues de la victoria mas que como hombres, como fieras infernales, inspirando con solo su nombre cierto terror. También llegaron hasta hacer incursiones en territorio español con el mismo furor é intrepidez, la misma ansia por el botín, é igual ferocidad

— 46 —

jar mi casa, y se llevó mi buff-coat un soldado llamado Jonh Lyster: es verdad que se me prometieron cantidades de dinero para que lo cediese. Se me ofrecieron cuatro libras esterlinas: yo no lo hubiera dado ni por diez; y así es que en vista de no aceptar la oferta, fuí despojado sin obtener satisfacción alguna. (Memoria del capitán Hojdson).

§. VIII.

El influjo de un clima ardiente y las largas fatigas le han adelantado los estragos del tiempo.

He procurado retratar en Bertran uno de aquellos aventureros de las Indias orientales, que durante el siglo diez y siete fueron conocidos con el nombre de cazadores de monte. No se habian olvidado los sucesos de los ingleses en tiempo de Isabel en sus incursiones en el territorio español: y desde aquella época Drake y Raleigh encontraron

— 43 —

§. III.

Pudiendo solo el terror y la venganza hacerle percibir un ruido, que aún no repetía ninguno de los ecos de los contornos del castillo.

Varias veces he tenido ocasión de notar que el efecto de una viva inquietud es el aumentar la finura de los órganos de los sentidos. Una señora, cuyo talento aprecio, y cuyas obras dramáticas prueban un detenido exámen de las pasiones, Miss Juana Bailie no ha dejado de hacer igual observación.

De Monfort, haciendo señal á su guardiana para que se aleje.

Es Rezenvelt; he oido sus pisadas desde que ha puesto el pié en la primera grada de la escalera.

Fréb.

¿Qué finura es la de tu oido, que así percibe los sonidos más lejanos! Yo nada he percibido. (Monfort manifiesta su embriaguez, y baila).

tierra pobladas de encinas y acobuches. El fuego, como se vé, ha sido importante, sin que se haya podido averiguar la causa, apesar de las diligencias practicadas.

—**Subasta.**—El 22 se subasta en el juzgado de Montoro la casa número 23 calle Nueva de Villa del Rio, apreciada en 3.110 pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy—70.—El emperador Tito ataca el Templo de Jerusalem.—711.—Empieza la desgraciada batalla del Guadalete. 1834.—Matanza de religiosos en los conventos de Madrid.—1847.—Los austriacos ocupan á Ferrara.—1854.—Revolución en Madrid contra el ministerio Sartorius-Demenech.

—**Mas vale así.**—Oficialmente se ha desmentido la noticia comunicada á algunas provincias por correos por telegraficos, dando cuenta de la aparición de una partida en Torralva (Zaragoza.)

—**En San Cayetano.**—Con la solemne función religiosa que se verificó ayer á Maria Santísima del Carmen, en la iglesia de dicha advocación extramuros de esta capital, y el último acto de novena por la tarde, terminaron los cultos que anualmente se celebran en la iglesia del suprimido convento de Carmelitas descalzas. El artístico templo ha presentado durante los pasados cultos una brillantísima perspectiva. En todos sus altares, con especialidad en el Mayor, en cuya escalinata se hallaba expuesta á la veneración de los fieles la sagrada imagen de Nuestra Señora, sobre uno hermoso portátil y rodeada de un sinnúmero de luces distribuidas en candelabros esbeltos y en caprichosas formas, ha presidido el gusto más exquisito y en todos los detalles se observaba á primera vista la esmerada dirección que inspira siempre al presbítero señor don Bartolomé Cerro, y Alcalá, capellán de la citada iglesia, cooperado eficazmente por la antigua hermandad de Nuestra Señora del Carmen, que llena de amor ferviente hacia su excelsa titular, consagra el tiempo y los recursos de que puede disponer, para que, como sucede, los cultos que todos los años celebra se verifiquen con brillantez y solemnidad extraordinaria.

—**Es natural.**—Los catedráticos de varios Institutos de segunda enseñanza se proponen hacer una demostración de gratitud al señor Ministro de Fomento, por haberles incorporado al Estado, haciéndose este cargo del pago de sus asignaciones.

—**Destinos.**—El Consejo de redenciones y enganches militares anuncia hallarse vacantes y en disposición de designar para ellas á los individuos de la clase de sargentos que reuniendo los requisitos de la ley las soliciten, las plazas siguientes: una de aspirante de segunda en la Intervención de Hacienda de Córdoba, con sueldo anual de 1000 pesetas, y los estancos de Nueva Cartella, Palma del Río y B. lmez, con el premio correspondiente.

—**Viage.**—En el express de anoche salieron de esta capital con dirección al balneario de Ubernaga de Uvilla, los Excelentísimos señores Condes de Cárdenas, acompañados de su bella y elegante sobrina doña Maria.

—**Magistrado.**—El de la Audiencia de lo criminal de Córdoba señor don Manuel Morales Perez, se ha dispuesto pase en comisión á Madrid, durante cuarenta y cinco días, para que auxilie los trabajos de estadística de la Fiscalía del Tribunal Supremo.

—**Es faltaba.**—La elevada temperatura que se viene sintiendo, es causa de que se desprenda buena parte del fruto de los olivos, obediendo sin duda á ello el pequeño movimiento de alza que se advierte en la cotización de aceites.

—**Natalicio.**—Ayer dió á luz en Madrid un robusto niño la excelente señora doña Luisa Sainz, esposa de nuestro ilustrado amigo el señor don José Sánchez Guerra y Martínez. Demos nuestra sincera enhorabuena á los señores padres y abuelos del recién nacido por este fausto suceso de familia.

—**Retrato.**—Recordamos á los contribuyentes cuyas fincas han sido adjudicadas ó que se adjudiquen á la Hacienda por descubiertos, la acertada disposición por la cual pueden retraer aquellas en el transcurso del primer semestre del año económico, previo pago de su descubierta y de los gastos del expediente.

—**Colegio.**—El de Procuradores de esta capital celebrará mañana la junta general extraordinaria que no pudo tener efecto anteayer, y para el objeto que anunciamos.

—**Regreso.**—Terminada la misión que le habla á Sevilla, y que consistía en la adquisición de los tubos necesarios para el pulsómetro, ayer regresó á esta capital el señor Alonso, Arquitecto del Municipio. Los tubos deben llegar hoy á Córdoba, y en este caso, podrá funcionar el pulsómetro

dentro de tres ó cuatro días. Es importantísimo que no haya nuevas demoras en este asunto.

—**Licitación.**—Pasado mañana se subastan en el juzgado de la derecha de esta capital dos arados, cinco pesetresportátiles, una carreta, una burra, ocho cerdos lechones, setenta y cuatro fanegas de cebada, cuarenta y dos de habas y la paja de estas especies. El pormenor se halla en la escribanía de don Antonio Ravé.

—**Leña.**—Con una verdadera lluvia de palos fué anteayer obsequiado un hombre por otro en las Ollerías. La víctima resultó con varias heridas en la cabeza, siendo curada en la casa de socorro de distrito. El agresor huyó.

—**Mas leña.**—El guardia número 88 condujo anteayer á la casa de socorro del distrito á un joven que guardaba los cerdos del cortijo de la Coronada y fué apaleado por el mayoral del mismo.

—**Escursiones.**—Anteayer salieron de esta capital para el puerto de Chipiona nuestra distinguida amiga señora condesa de Casillas de Velasco, con sus hijos y los señores de Ortega, como también las apreciables familias del Delegado de Hacienda y de don Juan de la Bastida.

—**Auxilio.**—Anteayer le fué prestado por un guardia municipal á una mujer que en el Realejo cayó al suelo con el cántaro que llevaba, causándose algunas contusiones.

—**Extracto.**—El jueves publicó el "Boletín oficial," los acuerdos tomados por la Comisión provincial del 6 al 25 de Mayo.

—**A veranear.**—En el express de anoche salieron de esta capital, con objeto de pasar una temporada en Mondariz, deliciosa estación veraniega, la bella señorita doña Blanca Sanchez Guerra y Martínez y su señor hermano don Angel. Les deseamos muchas distracciones y un regreso feliz.

—**Correos.**—Ha sido declarado cesante el cartero de la estación de Alcolea don Juan Manuel Huertas, y nombrado en su lugar don Bernabé de la Cruz, licenciado del ejército.

—**Reunión.**—Con motivo de celebrar anteayer el día de su Santo nuestro amigo don Enrique Morón y Cortés, Notario de esta capital, asistió á la reunión de familia que tuvo lugar en su casa el profesor de música don José María Plaza Fernández, con el propósito de tocar al violín algunas piezas, acompañadas con mano maestra al piano. El resultado fué agradable para los concurrentes, que pudieron apreciar los estensos conocimientos en música y perfecta ejecución que demostraron en el piano las señoras y en el violín el señor Plaza, autor de algunas piezas de las que ejecutó.

—**Gimnasio higiénico.**—El que dirige en esta capital el profesor señor don José C. Ortiz Gonzalez, establecido durante algunos años en la casa núm. 10 de la calle de los Moros, se ha trasladado recientemente á la núm. 18 de la de Ramirez Casas Deza, en cuyo nuevo domicilio posee el señor Ortiz local que reúne condiciones especiales para la instalación de su clase, que cada día vá obteniendo mayor éxito.

—**La ocasión.**—Ahora que se trata de suprimir sociedades, ¿no les parece á nuestros lectores que es llegada la hora de que se limpie y repare la fachada de las oficinas de Hacienda en la calle Huerto de los Limones?

—**Regreso.**—Ayer lo verificó á esta capital nuestro ilustrado amigo el señor D. Rafael de Eguillor y de Hoces, despues de haber pasado unos días en Ubeda con el triste motivo del fallecimiento de su señora hermana política, de que dimos oportuna cuenta.

—**Novillos.**—Por el señor Gobernador civil de la provincia ha sido autorizada la corrida de seis novillos que se proyecta para el día 25 del actual, festividad de Santiago. Según el cartel, los espadas son Mojino y Alimandro, y los precios los siguientes: Sillas de palco con entrada 15 reales, asientos de barandilla de grada cubierta con id. 10, é igual precio para los cajones. Entrada de sombra 7 reales, id. de sol 4.

—**Desahogos.**—Por bañarse en el azul del molino de Mártos con el trage que usó Adán antes del pecado, y á la oscuridad de las cinco de la tarde, ha sido denunciado al señor Alcalde un vecino de esta capital.

—**Fiesta taurina.**—Una tendrá lugar en el Puerto de Santa María el domingo próximo, para la cual han sido contratados los diestros Manuel Fuentes, Bocanegra, muy querido en aquella ciudad, y Centeno. También confiamos en conseguir vaya á estoquear dos toros el simpático Rafael Guerra, Guirgueta.

—**Pensamiento.**—Derribar es tan fácil como difícil el crear: por eso no debe usarse la piqueta demoleadora, sin tener la certeza de poder usar el palaustro constructor.

—**Sección minera.**—Se ha declarado caducada la concesión de la mina de cobre "La Romana," del término de Villanueva del Rey.

—**Cantar.**—Tus lágrimas son rocío, —que el sol de tus ojos besa,— cayendo sobre dos rosas—bajo tus pestañas negras.

—**Incendio.**—En el pajaro de una casa de la villa de Blazquez, propio del vecino de ella don Pedro Santarén, se declaró á las ocho de la mañana de uno de estos días un incendio, que consumió todas las existencias que había en el local, calculándose las pérdidas en 175 pesetas. Como presunto autor del delito fué detenido un individuo, cuya precipitada fuga de la población coincidía con la hora en que el incendio se había declarado.

—**Correspondencia.**—Una carta con sobre á doña Maria Barbero, Montilla, y otra para don Miguel Aparicio, Hinojosa, se hallan detenidas en Madrid por falta de franqueto.

—**Fincas.**—El 22 se subasta en el juzgado de Priego el cortijo Collado de las Cruces, partido de la Losilla, término de Carcabuey, con una pieza de tierra de labor llamada "La Isla," con casa de teja de dos cuerpos, todo valorado en 12.330 pesetas.

—**Cuestión.**—En una taberna de Fuente Obejuna se originó una cuestión entre varios individuos, en la madrugada del 10, resultando uno de ellos herido de arma blanca y otro con varias contusiones. El comandante del puesto de la guardia civil, acompañado de un guardia, detuvo á dos sujetos, que resultaron ser los agresores.

—**Via férrea.**—Ya deben haber empezado los trabajos de replanteo de la línea de Puerto Genil á Linares.

—**Maestros interinos.**—Lo han sido nombrados de la escuela superior de Aguilar don Juan Fernandez Criado, y de la de niñas de Valenzuela doña Maria Araceli Garcia.

—**Riña.**—En la Aldea de Pueblo Nuevo trabaron cuestión dos sujetos el 13 del actual, haciendo uno de ellos dos disparos de pistola, que afortunadamente no causaron daño á su contrincante, que á su vez se hallaba armado de una navaja. Ambos fueron detenidos por la guardia civil, ocupándoseles las referidas armas.

—**Prófugo.**—Ha sido capturado en Belmez por la guardia civil un individuo perteneciente al último reemplazo del ejército, que se hallaba reclamado por el alcalde de aquella villa.

—**Delincuente.**—Por una pareja de la guardia civil de Belmez fué detenido el día 13 en la aldea de Pueblo Nuevo, José Muñoz Garcia, que habia herido levemente con arma blanca en la mano izquierda á un vecino de espesada aldea.

—**Gobernador.**—Por dimisión del señor Gobernador civil de Cádiz se ha hecho cargo del mando de la provincia el presidente de aquella Diputación señor don Cayetano de Toro.

—**Tormenta.**—Estos días cayó una chispa eléctrica en Mancha Real (Jaen) sobre una casa próxima á la iglesia, derribando á algunos vecinos y quedando heridos el juez de instrucción y un escribano. Otra derribó al alcalde y á otros vecinos, aunque sin sufrir daño.

—**D. E. P.**—En la noche del miércoles falleció en la villa de Vejer el señor don Joaquin Gallardo, padre del ex-alcalde de Sevilla don Francisco, al que deseamos la necesaria resignación.

—**Escuadra inglesa.**—Se cree probable que la del Mediterráneo visitará el puerto de Cádiz si no ocurre conflicto alguno.

—**Misioneros dominicos.**—Diez y seis acaban de salir para Filipinas con el plausible objeto de difundir la luz del Evangelio.

—**En el café.**—No sé por qué te quejas, amigo mio: cuando te casaste nada poseías, y tu mujer llevó en dote una gran porción de tierras.—Pues ahí verás: las tierras han resultado estériles, y mi mujer es en extremo fecunda.

—**Recomendadas por los especialistas en el tratamiento de los "flujo,"** de las "vias urinarias y males secretos" las Grajeas Saez, son, por los datos que tenemos, un valioso y eficaz remedio, con el cual se alcanza pronto y radicalmente la curación de las espesadas enfermedades. Se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Ua, y Dr. Saez, Barcelona. 1

Sres. Scott y Bowne. Madrid 15 enero 1886.

Muy Sres. míos. He usado la Emulsión Scott en el tratamiento de las dermatosis, escrofulosas benignas y en el lupus, con resultados más ventajosos que con el aceite de higado de bacalao.

También me ha dado buenos resultados en la escrófula ó sea con ó sin caries en los huesos.

De Vds. atto. s. s. Dr. José Eugenio Olavide. Médico del hospital de San Juan de Dios. 1

—**Las canas suelen ser generalmente las delatoras** de los años que van pasando sobre nuestra existencia, y las que nos indican que nos aproximamos á la tumba: así es que al contemplar en el espejo nuestra blanca cabellera, un hondo gemido se escapa del pecho y quedamos largo rato tristes y reflexivos. Por eso en todos los tiempos y en todas las naciones se han inventado multitud de componentes para hacer desaparecer esas constantes enemigas de nuestro sosiego. Todo va cayendo en desuso por su ineffecticia; tan solo el ACEITE DEL SERRALLO y LA JEREZALINA durarán eternamente, porque solo estas dos especialidades le comunican al cabello y barba el verdadero color de la juventud. 5

**HIERRO QUESADA.**

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades y sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El Hierro Quesada enriquece y dá fuerzas á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos, y se toma con la mayor comodidad.

Córdoba, farmacias de los señores Pavón y Avilés, Maese Luis y Lujan, respectivamente.

Desde el 1.º de Setiembre de 1885, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: *Union des Fabricants pour la Répression de la Contrefaçon*, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de piloras que salen de la Farmacia del Doctor Delhant, de Paris.

—**Eterno Verano.**—¿Qué cosa hay más bella que el verano con su riqueza de flores, el canto de sus pájaros y el resplandor del sol? ¿Y cuán triste es pensar que dentro de unos pocos meses los pájaros se habrán ido á tierras donde el sol es más caliente, y las flores yacerán bajo una capa de nieve.

Empero, hay una tierra donde eternamente luce el sol y emiten las flores su fragancia, y donde son desconocidas la nieve y el hielo. Esta es la tierra de las flores, ó la Florida.

Por un procedimiento tan delicado como su propia fragancia, es conservada esta en la exquisita preparación conocida bajo el nombre de Agua Florida de Murray y Lanman, que refresca en el verano como las flores que le dan la vida y recuerda en el invierno sus marchitadas hojas. 9

**EL DR. R. BURILLOT**

DENTISTA DE LA FAMILIA REAL tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales con todos los modernos adelantos, en los breves días que permanecerá en esta capital, fonda Española. Consulta de 12 á 6.

**Boletín religioso.**

**SANTO DE HOY.**—San Sisenando, mártir de Córdoba.—Mañana, Santa Marina, virgen y mártir, y Santa Sinforsosa y sus 7 hijos mártires.

**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia Parroquial de Santa Marina, por don Pedro Barbudo y Vergel, en sufragio de su señora esposa doña Maria del Carmen Vacas (q. e. p. d.)

—Segundo día de solemne novena que á Maria Santísima del Carmen le dedican los hijos y Cofrades del Santo Escapulero en la Iglesia del suprimido convento de Carmelitas calzados, Puerta Nueva, dando principio á las seis de la tarde: predicará el señor don Bartolomé Cerro y Alcalá.

—La V. O. T. establecida en la iglesia de Santa Isabel, celebrará hoy á las ocho de la mañana Misa de Comunión general; y por la tarde, media hora despues de vísperas, los ejercicios de costumbre.

—Hoy, como Domingo tercero de mes, tendrán las Madres Cristianas su comunión general en la Iglesia de San Hipólito, á las 8 de la mañana.

—El martes 19 del corriente tendrán lugar en la Iglesia de Jesús Crucificado los ejercicios mensuales de la Asociación Josefina: á las ocho se dirá la misa de la comunión general; y por la tarde á las seis

se practicarán los piadosos actos de Estatutos, estando la plática á cargo del señor don José Sanchez Aragón, terminándose con la reserva del Santísimo Sacramento.

—Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

**Sesto aniversario.**

LA SEÑORA  
**DOÑA MARIA VICENTA LOPEZ Y SANCHEZ,**  
falleció el día 18 de Julio de 1881.

Todas las misas que se celebren en dicho día 18 en la iglesia del Colegio de Nuestra Señora de la Piedad, por los Sres. Sacerdotes que se han invitado, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su madre, hermana y hermana política, ruegan á sus amigos la encomienden á Dios en sus oraciones.

**EL SEÑOR**

**DON FEDERICO BARROSO Y LORA**  
falleció el 15 de Octubre de 1883.  
(D. E. P.)

Todas las misas que se celebren el día 18 del corriente en la Iglesia parroquial del Arcángel San Miguel, por los Sacerdotes designados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda é hijos ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios en sus oraciones.

**Sesto aniversario.**

LA SEÑORA  
**Doña Maria Vicenta Lopez y Sanchez**  
falleció el día 18 de Julio de 1881.

Don Vicente de Luque Vaquerizo, marido que fué de dicha señora; sus hijas doña Elisa, doña Isabel, doña Vicenta y doña Manuela, ruegan á sus parientes y amigos se sirvan rogar á Dios por la finada y asistir á la Misa de Requiem que en sufragio de su alma tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de San Pedro el día 18 del actual, á las ocho de la mañana.

**Sasto aniversario.**

EL EXCMO. SEÑOR  
**Don Miguel Alvarez de Sotomayor,**  
CONDE QUE FUÉ DE HUST,  
falleció en la ciudad de Lucena el 21 de Julio de 1881.  
**R. I. P.**

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, aplicándolo por el eterno descanso del alma de dicho señor, en el Convento de Religiosos de la Encarnación, el día 21 del corriente, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viuda é hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor.

**BOLSA DE MADRID.**

Cotización del 15 de Julio

Consolidado interior, 65'25  
Amortizable, 81'25  
Billetes hipotecarios de Cuba. 101'25  
Acciones del Banco, 396 00.

**MERCADO DE CORDOBA.**

Trigo de 40 á 42 reales fanega.—Cebada 20 á 22.—Garbanzos de 80 á 160.—Escalaña á 20.—Habas mazaganas á 27.—Idem chicas morunas 29.—Arvejones 40.—Yeros 40.—Alpiston 46.—Alpiste de pella 50.—Maiz 34 á 36.—Lana basta blanca y negra, en seco, á 45 rs. arroba.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18 á 19.—Del país de 1.ª á 17; 2.ª á 16.—Carne de vaca á 1 peseta 28 céntimos el kilo.—Idem de camero 1'04 pesetas.—Aceite en los molinos á 35 reales arroba.

**FERRO--CARRILES.**

**DE CORDOBA A MALAGA.**  
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 46 de la tarde.  
El segundo tren sale de Córdoba á las 6'15 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 40 de id. De Málaga sale á la una y 15 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 25 de la noche.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Se recordará sin duda la brillante ocurrencia que tuvo el presidente M Dupin en pleno Senado francés...

En efecto, la Reválenta Arábica ha producido curaciones maravillosas. Entre los miles de certificados de enfermedades...

Lo efectos que la misma produce en los niños no son menos benéficos, como lo demuestran las cartas siguientes:

«Vi no que mi tierna hija María, flaca, débil y delicada desde su nacimiento...

«Muñ señor mío. Mi hijo no podía digerir ni dormir, y estaba abatido por efecto del insomnio...

«La Reválenta Arábica es cuatro veces más nutritiva que la carne, no enardecen nunca la sangre...

«Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, farmacéutico, en el calle de Luján...

VENTA DE AVELLANA. En licitación privada se anuncia en venta el fruto de avelana en rama pendiente en la posesión de «La Jarosa»...

D. RAFAEL HURTADO MORENO. Cirujano-Dentista. Ha trasladado su domicilio de la calle de San Fernando número 117...

AFINADOR DE PIANOS. Don José María Plaza, que vive calle Abejar número 6, afina toda clase de pianos...

Se vende una casa de construcción moderna, con agua de pie, en un buen sitio de esta capital...

Se vende un magnífico piano en buen uso, y buen sistema, a precio sumamente arreglado...

Se hace de una tina nueva de latón y dos lámparas para petróleo. Pueden verse San Roque número 14...

Se arrienda una casa calle de Agustín Moreno número 148, y otra calle de Carlos Rubio número 20...

Se venden dos pares de puertas de calle y un par de balcones, con cristales y hierros...

Se enagena un break de dos ruedas para una caballería y con seis asientos...

LA PREVISION ESPAÑOLA. Compañía general de seguros contra incendios. CAPITAL SOCIAL 2.000.000 ptas.

Esta compañía, creada recientemente para las Provincias Andaluzas, estando hoy sus seguros á las de Extramadura y otras...

AGUA FLORIDA. de MURRAY Y LANMAN. La preparación más exquisita y refinada que se conoce para el tocador, el baño y el aseo...

Depósito general en España para la venta al por mayor Señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

«No más canas!!» ACEITE DEL SERRALLO. Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello como su primitivo color.

MARIANO BELMONTE DENTISTA SISTEMA-AMERICANO. Morillos 2, esquina á la de Gondomar. Córdoba

Gimnasio higiénico. Ramirez Casas-Deza. 18. DIRECTOR D. JOSE C. ORTIZ Y GONZALEZ.

AGUA DE AZAHAR. Compañía fabril TENA.—Sevilla. RECONOCIDA como la mejor por su exquisita fragancia...

EMULSION SCOTT. de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO. Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

ARRIENDAMIENTO. Se hace desde San Miguel próximo de la dehesa llamada «Mosqueros» término de San Calixto...

Desde el día se arrienda el piso alto de la casa principal número 111, calle de Santa María de Gracia...

Se halla de venta, en el taller de don Martín Taguas, campo de la Verdad, en esta capital...

A LOS PROPIETARIOS. Se con trayen cielos rasos á 6 reales metro todo costo.

Desde el día se arrienda la casa número 38 calle Ollerías, propia para fábrica de Alfarrería...

En el sitio acostumbrado de la recoba se ha instalado un nuevo puesto con carne de pavo á 8 rs kilo...

Se venden puertas de ventana y persianas, todo en buen estado...

Se alquila media casa calle de los Alamos número 8.

Se venden varios enseres de taberna, entre ellos una mesa de trompo ruso...

Con permiso del dueño se subarriendan los cortijos nombrados Villagallegos el alto, con cien fanegas de tercio...

Se vende cera en total, superior, calle de Alfonso XII número 54.

Se hace almoneda de varios muebles y efectos de casa, en la calle de la Encarnación número 10.

En la calle de la Concepción número 24 se arrienda un piso alto ó bajo, según se desee.

Se arrienda desde el día la casa número 21 calle Comedias. En la número 3 calle de Juan de Mena, se trata.

En la calle Carniceros número 7 se venden 16 pares de persianas para balcones y ventanas...

CASTILLO Y COSTI. JOYERÍA. PLATERÍA, RELOJERÍA Y MÁQUINAS PARA COSER.

Especialidad variada y equidad en sus artículos, como lo prueba la constante y creciente clientela del público que tanto les distingue.

CASA.—Se ruega á los Sres. que deseen dar un arrendamiento, se dirijan á don Toribio Herrero...

Se desea encontrar colocación para el día de asuntos domésticos un joven que tiene personas que lo garantizan...

NEUE FABRICA DE GASEOSAS. AGUA DE SELTZ Y DEPÓSITO DE CERVEZAS DE JULIAN USANO. Lodo 6 Córdoba.

Ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas y toda fiebre de carácter intermitente, se curan con las píldoras febri-fugo-inflammas de Lope Ruipérez...

Se arrienda desde el día la casa número 5 calle de Roelas, toda ella, ó por pisos y partidos...

Se hace almoneda de varios muebles de casa, entre ellos un servicio de Oratorio, y algunos cuadros pintados al óleo...

ENFERMERÍA DE SAN LUIZ. Tabla número 10.—Braz Alves Franco, hijo de Antonio Gomez Franco...

«Diagnóstico: Amigdalitis aguda sífilítica, sífilide papulosa, é exostosis sífilíticas en la cabeza.»

Las amígdalas se hallan bastante inflamadas y ulceradas; bastantes dolores de cabeza, agravados durante la noche...

Entró para el hospital en 20 de mayo; estuvo en tratamiento ordinario hasta el 15 de Junio.

En el día 16 empezó á hacer uso de DEPURATIVO VEGETAL.

«Observaciones.»—Día 18: Menos salivación, durmiendo bien durante la noche, las pústulas secan. Hay buen apetito.

Día 21: Sigue mejor, los dolores de cabeza van en disminución.

Día 24: La enfermedad de la piel desaparece, é igualmente los dolores de cabeza; solo siente un dolor en el hombro izquierdo...

Día 30: Los dolores de las piernas cesaron. El estado general es bueno.

Depósito en Córdoba, don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10.

A LOS COSECHEROS DE ACEITE. Están á la venta en la estación del Pedregal (Sevilla) cuarenta empleados con granos legítimos para molinos de aceite...